
IC “Via T. Mommsen, 20” 

CONSIGLIO D’ISTITUTO 

Verbale n. 5 dell’ 08/04/2019 

 
Il giorno 08/04/2019, alle ore 17:00, si riuniscono i rappresentanti eletti del CdI (Consiglio di Istituto), 

nel laboratorio d’informatica A della sede Centrale dell’IC “Via T. Mommsen, 20”, per discutere i 

seguenti punti all’OdG (ordine del giorno): 

1. Approvazione del verbale della seduta precedente 

2. Audizione di Valerio Tarciotti, responsabile ASD Nomen Angels Basket, per proposta di realizzazione di 

una tensostuttura per campo di basket a fruizione mista scuola/società 

3. Fissazione di una data per il successivo CdI 

4. Attuazione della legge 29 maggio 2017, n.71 (Disposizioni a tutela dei minori per la prevenzione ed il 

contrasto del fenomeno del cyberbullismo) con 1) attivazione delle direttive previste nella legge citata 

in tema di formazione del personale scolastico e di promozione di un ruolo attivo degli studenti, di 

educazione alla legalità e introduzione di seminari per gli studenti relativi all’uso consapevole di 

internet. 2) attivazione del referente per ricercare collaborazioni anche con la polizia postale e le 

associazioni territoriali. 3) attuazione del progetto “cassette delle lettere antibullismo” con implicita 

approvazione della richiesta di spesa dell’acquisto di quanto necessario. 

5. Gestione del servizio pre-scuola nelle giornate di sciopero 

6. Adesione della scuola al programma “Nontiscordardime” di Legambiente-smaltimento materiali 

dismessi scuola 

7. Proposta di implementazione della convenzione attualmente in essere sul servizio pre-scuola 

8. Predisposizione per l’anno scolastico 2019-2022 del servizio pre e post scuola 

9. Autorizzazione acquisto proiettore con fondi da contributo volontario Verdi 

10. Modifica al regolamento di Istituto per accesso agli atti ed ingresso scuola per i consiglieri di istituto 

11. Proposta di modifica convenzione con “Bikus” per agevolare fruizione spazi da parte dei centri estivi 

12. Regolamento Attività negoziale 

13. Regolamento Esperti esterni 

14. Situazione scala antincendio scuola Verdi 

15. Richiesta informazioni in merito alle iniziative assunte riguardo il controllo sul rispetto dell’orario 

scolastico da parte dei docenti della scuola dell’infanzia, sprovvisti di registro elettronico 

16. Richiesta disponibilità locali scuola, finalizzata a permettere centri ricreativi durante le vacanze previste 

nel corso dell’anno scolastico (Natale-Pasqua), sul modello già adottato dalla scuola Garibaldi (il 

progetto sarà illustrato dal consigliere Michele Liberatore) 

17. Varie ed eventuali (questione vetro rotto da oltre un anno nella classe I I Carroll-Pensilina Quasimodo-

etc…) 

  

 

 

 



Risultano presenti per le due componenti: 

 

N.  Cognome Nome  Componente Presente Assente 

1  Spanò Federico  Dirigente scolastico  x   

2  Alario Marisa  Docente  x   

3  Angelini Mariangela  Docente  x   

4  D’Armini Alessandra  Docente  x   

5  Matarrese Patrizia  Docente  x   

6  Sozio Antonietta Docente  x   

7  Spinelli Anna Teresa  Docente   x 

8  Valentini Maura  Docente   x 

9  Visocchi Marcello  Docente  x   

10  Arsie Marina  Genitore (Vicepresidente)  x   

11  Bombardieri Mauro  Genitore  x   

12  Crescenzi Giuseppe  Genitore  x   

13  Giuliani Alessandro  Genitore  x   

14  Lauretta Raffaele  Genitore   x 

15  Liberatore Michele  Genitore  x   

16  Russo Rita  Genitore  x   

17  Verini Enrico  Genitore (Presidente)  x   
 

Presiede la riunione il Presidente Verini Enrico, che individua come segretario verbalizzante la docente 

Angelini Maria Angela. 

Il Presidente ritiene giustificate le assenze dei docenti Spinelli e Valentini e del consigliere Lauretta, nonché 

il ritardo della docente Sozio che interverrà alle ore 18.10. 

Verificata la presenza del numero legale, si passa all’esame dei punti all’OdG. 

 

1 – Approvazione del verbale n.4 della seduta del giorno 20/02/2019  

Il Presidente, verificato che tutti i membri del Consiglio abbiano preso visione del verbale n. 4 del 20/ 

02/2019 così come rettificato ed integrato dalle dichiarazioni della docente Valentini, delle quali si dà 

espressa lettura, ne richiede l’approvazione. 

Votazione : con votanti 13 ( 13 favorevoli - 0 contrari- 0 astenuti) il Consiglio approva all’unanimità il 

verbale n. 4  del 20/02/2019   

Il Presidente, in attesa che giunga il responsabile dell’ASD Nomen Angels Basket, Valerio Tariciotti, propone 

inversione dei punti 2-3-4-5 e che vengono inseriti come punti  4 -2 -5- 3  



2 – Fissazione di una data per il successivo CdI 

Il Presidente sottopone all’attenzione del Consiglio l’opportunità di fissare la data per la prossima riunione. 

A seguito di breve consultazione tra i consiglieri, il Presidente comunica che, salvo scadenze di bandi ed 

urgenze improrogabili, il prossimo CdI si terrà il 22 Maggio 2019. 

 

3 – Gestione del servizio pre-scuola nelle giornate di sciopero 

Il consigliere Giuliani prende la parola e fa presente che nella scuola primaria in occasione di una giornata di 

sciopero si sarebbero riscontrati disservizi nella fruizione del servizio pre-scuola, a seguito di una 

comunicazione fatta dall’Istituto nella persona della docente Spinelli. 

Il DS interviene dicendo che non essendo presente la docente Spinelli, non si può discutere la questione e 

dirimere la stessa in alcun modo. 

Il DS altresì puntualizza che nelle giornate di sciopero il servizio pre-scuola può essere erogato 

normalmente in base alle decisioni dell’Ass.ne che ne gestisce il servizio. 

Prende la parola la docente Matarrese aggiungendo che la referente di plesso, docente Spinelli, aveva 

inviato un messaggio agli insegnanti relativo all’adesione allo sciopero dell’Ass.ne che si occupa del pre-

scuola nonché successivo messaggio rivolto sempre ai docenti, i quali venivano esortati ad arrivare, come 

previsto dal regolamento, almeno cinque minuti prima dell’orario di ingresso degli alunni, allo scopo di 

evitare eventuale confusione. 

Il docente Visocchi chiede a questo punto di modificare il Regolamento di Istituto per le questioni di entrata 

e gestione delle giornate di sciopero. 

Il consigliere Giuliani interviene nuovamente dicendo che: “Secondo quanto è in sua conoscenza, l’Ass.ne 

che si occupa del pre -scuola non ha deciso di aderire autonomamente allo sciopero ma nella giornata 

precedente allo stesso, ha ricevuto un messaggio da parte dell’Istituto che il servizio non si sarebbe tenuto 

causa sciopero”. 

Il Presidente ascoltati i consiglieri passa al punto successivo dell’OdG. 

 

4 – Audizione di Valerio Tariciotti, responsabile ASD Nomen Angels Basket, per la proposta di 

realizzazione di una tensostruttura per campo di basket a fruizione mista scuola/società. 

Prende parola il responsabile tecnico Tariciotti della suddetta ASD ed illustra al Consiglio il progetto 

sportivo.  

La docente Alario, referente del settore sportivo della scuola, dopo aver ascoltato, si esprime lamentando 

di non essere stata informata in merito a detto progetto. 



Il Presidente a questo punto interviene spiegando che tale omessa comunicazione era stata dovuta da una 

stretta tempistica. Infatti appena arrivata la mail da parte dell’ASD prontamente il Presidente aveva inserito 

la proposta di progetto come punto all’OdG dell’odierno Consiglio per essere discussa. 

La docente Alario interviene nuovamente e fa presente che l’area scelta per la realizzazione della 

tensostruttura  in realtà rappresenta  il  punto di raccolta in caso di evacuazione e che la creazione della 

stessa in quel punto sarebbe “fuori luogo” in quanto occuperebbe spazio verde vitale per gli alunni. 

Allo stesso modo, mostrandosi interessata alla realizzazione del progetto sportivo, la docente Alario 

propone di utilizzare lo spazio usato dalla “Bikus”, in via Bartoloni angolo via Mommsen, per realizzare la 

tensostruttura. 

Interviene il Presidente chiedendo se ci sono vincoli temporali da rispettare con “Bikus”. 

Il DS chiarisce che la convenzione con Bikus dura fino alla data del 30 Agosto 2019, e si esprime su una 

futura riflessione. 

Alle ore 17:40 il consigliere Giuliani esce. 

Il Presidente a questo punto invita l’ASD Nomen Angels Basket a preparare una bozza di convenzione su cui 

discutere e nel frattempo di prendere contatti con la prof.ssa Alario per bozza tecnica ed etc. 

Alle ore 18.10 arriva consigliere Sozio 

 

5 – Attuazione della legge 29 maggio 2017, n.71 (Disposizioni a tutela dei minori per la prevenzione 

ed il contrasto del fenomeno del cyberbullismo) con 1) attivazione delle direttive previste nella legge 

citata in tema di formazione del personale scolastico e di promozione di un ruolo attivo degli 

studenti, di educazione alla legalità e introduzione di seminari per gli studenti relativi all’uso 

consapevole di internet. 2) attivazione del referente per ricercare collaborazioni anche con la polizia 

postale e le associazioni territoriali. 3) attuazione del progetto “cassette delle lettere antibullismo” 

con implicita approvazione della richiesta di spesa dell’acquisto di quanto necessario. 

Il Presidente dispone l’audizione del Prof. Fabio Vinella.  

Il professore illustra al Consiglio un report sull’argomento riassumendo tutte le attività già svolte 

dall’Istituto in attuazione della L.29 maggio 2017 n.71 e fa presente che a breve si svolgerà un seminario 

con il prof. Pergola avente ad oggetto tematiche riguardanti la preadolescenza.   

A seguito il docente Visocchi interviene precisando che in passato vigeva una maggiore capacità finanziaria 

in quanto venivano destinati fondi regionali per la tematica. 

La consigliera Russo chiede quale intervento sia stato già realizzato per la scuola primaria. 

Il prof. Vinella, spiega che per quell’ordine di scuola sono state predisposte schede di attività somministrate 

dalle docenti agli alunni. 

Il Presidente a questo punto propone al Consiglio di inserire nel PTOF vigente nella sezione dove sono 

illustrate tutte le funzioni attribuite ai vari docenti, la funzione del responsabile antibullismo dell’istituto. 



Dopo attenta riflessione e discussione, Il Presidente chiede al Consiglio  che venga approvata suddetta 

proposta e che si esprima in merito all’emendamento PTOF vigente e di inserire, nella sezione dove sono 

illustrate tutte le funzioni attribuite ai vari docenti, la funzione del responsabile antibullismo dell’istituto, 

con il suo nominativo e con la programmazione analitica delle iniziative che metterà in campo, nell’arco 

temporale considerato, relativamente alla materia di sua competenza. 

Delibera n.12 
Con votanti 13 (13 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti) il Consiglio approva 
all’unanimità l’emendamento al PTOF vigente ed inserisce la funzione del referente 
antibullismo. 

 

Successivamente il Presidente chiama il Consiglio ad esprimersi sull’attuazione del progetto “Cassette delle 

lettere antibullismo ”con implicita approvazione della richiesta di spesa. 

Delibera n.13 
Con votanti 13 (7 favorevoli, 6 contrari, 0 astenuti) il Consiglio approva a maggioranza 
attuazione del progetto “Cassette delle lettere antibullismo” con implicita 
approvazione della richiesta di spesa. 

 

Alle ore 19.08 esce il consigliere Crescenzi. 

 

 

6 – Adesione della scuola al programma “Nontiscordardime” di Legambiente-smaltimento materiali 

dismessi scuola  

A seguito di un confronto tra i consiglieri sulla necessità di una sempre maggiore sensibilità riguardo 

l’ambiente e della pregnante esigenza di liberare locali della scuola da materiale obsoleto ed ormai 

dismesso, il Presidente richiede di esprimersi riguardo l’adesione della scuola al programma 

“Nontiscordardime” di Legambiente-smaltimento materiali dismessi scuola e procede alla votazione  

Delibera n.14 
Con votanti 12 (11 favorevoli, 1 contrari, 0 astenuti) il Consiglio approva a 
maggioranza l’adesione della scuola al programma “Nontiscordardime”di 
Legambiente  

 

 

7 – Proposta di implementazione della convenzione attualmente in essere sul servizio pre-scuola 

Prende la parola la consigliera Arsie, la quale fa presente per che il plesso Verdi, i genitori gradirebbero un 

ampliamento dell’offerta delle attività proposte dal servizio pre e post scuola e che pertanto venissero 

incluse varie attività ludico-ricreative. 

Il DS interviene asserendo che tale richiesta può essere avanzata dai genitori. 

 

 



8 – Predisposizione per l’anno scolastico 2019-2022 del servizio pre e post scuola 

Il DS comunica ai consiglieri che il servizio pre e post scuola per l’anno 2019-2022 verrà garantito e si 

impegna ad inviare a breve copia del bando. 

Alle ore 19.35 esce la consigliera D’Armini. 

 

9 – Autorizzazione acquisto proiettore con fondi da contributo volontario Verdi 

Dopo un breve confronto sulla necessità di dotarsi di tale strumentazione su proposta del Presidente si 

esprime il Consiglio sull’autorizzazione per l’acquisto di un proiettore con fondi da contributo volontario 

Verdi e procede alla votazione 

Delibera n.15 
Con votanti 11 (11 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti) il Consiglio approva all’unanimità 
di destinare una quota del contributo volontario delle famiglie del plesso Verdi per 
acquisto videoproiettore per finalità didattiche 

 

 

10 – Modifica al regolamento di Istituto per accesso agli atti ed ingresso scuola per i consiglieri di 

istituto 

Il Presidente ritira il punto dall’OdG 

 

 

11 – Proposta di modifica convenzione con “Bikus” per agevolare fruizione spazi da parte dei centri 

estivi 

Il presidente ritira il punto dall’OdG  

 

 

12 – Regolamento Attività negoziale 

Alle ore 19.45 rientra il consigliere  Giuliani  

La docente Alario illustra al Consiglio il Regolamento  

Dopo una ampia discussione il Consiglio procede alla votazione del Regolamento Attività negoziale  

Delibera n.16 
Con votanti 12 (12 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti) il Consiglio approva all’unanimità il 
Regolamento Attività negoziali 

 



13 – Regolamento Esperti esterni 

A seguito di attenta disamina il Presidente invita i consiglieri a procedere alla votazione del Regolamento 

Esperti esterni 

Delibera n.17 
Con votanti 12 (12 favorevoli, 0 contrari, 0 astenuti) il Consiglio approva all’unanimità il 
Regolamento Esperti esterni 

 

 

14 – Situazione scala antincendio scuola Verdi 

In base ad alcune segnalazioni da parte di docenti e consiglieri, si è dibattuto sull’argomento in modo 

esaustivo. 

 

 

15 – Richiesta informazioni in merito alle iniziative assunte riguardo il controllo sul rispetto 

dell’orario scolastico da parte dei docenti della scuola dell’infanzia, sprovvisti di registro elettronico 

Il Presidente richiede informazioni riguardanti le iniziative atte al controllo del rispetto degli orari di servizio 

dei docenti della scuola dell’infanzia e sollecita il DS ad emanare una circolare per ribadire la necessità del 

rispetto degli orari di servizio. 

 

 

16 – Richiesta disponibilità locali scuola, finalizzata a permettere centri ricreativi durante le vacanze 

previste nel corso dell’anno scolastico (Natale-Pasqua), sul modello già adottato dalla scuola 

Garibaldi (il progetto sarà illustrato dal consigliere Michele Liberatore) 

I consiglieri discutono sull’argomento e restano in attesa di esaminare eventuali richieste laddove 

dovessero pervenire. 

 

 

17 – Varie ed eventuali (questione vetro rotto da oltre un anno nella classe I I Carroll-Pensilina 

Quasimodo-etc…) 

Prende la parola la docente Sozio la quale sottopone all'attenzione del CdI la richiesta da inoltrare al Liceo 

Augusto per l'uso del cortile interno, al fine di consentire lo svolgimento della manifestazione sportiva: 

"Verdiadi IV edizione".  

Il Consiglio ne prende atto. 



Esauriti i punti all’OdG, la seduta termina alle ore 20.35. 

Roma 08/04/2019 

 

 

Il Presidente                                                                                                                       Il Segretario  

Verini Enrico                                                                                                               Angelini Maria Angela  


